

### voor Parapsychologie.

Como vimos, las imágenes oníricas del Dr. Kooy mostraban en gran parte afinidad asociativa con una pérdida dolorosa por él sufrida. Algunos de ellos revelaban notables especializaciones que en la mayoría de los casos guardaban relación con experiencias juveniles. Un paragnosta, por ejemplo, que en repetidas ocasiones ha logrado proporcionar datos exactos sobre un muchacho desaparecido — que más tarde resultó haber aparecido ahogado — estuvo el mismo a punto de morir ahogado cuando contaba 8 años de edad; esto le había provocado un trauma psíquico. Si se consultaba a este paragnosta en cuestiones de robos, se le veía fuertemente cohibido. Un examen más detenido de la cuestión reveló que su padre había sido ferviente admirador del socialista francés P. J. Proudhon, para quien la propiedad era robo. Si bien el paragnosta no suscribía tal concepción, la influencia paterna se hacía sentir en cuanto era consultado con respecto a robos. En otro paragnosta observé exactamente lo contrario. El examen detenido reveló que cuando tenía 17 años, su padre le había culpado injustamente de robo.

Un tercer sujeto de prueba con inclinaciones homosexuales y tendencia al suicidio se reveló sumamente capacitado para proporcionar indicaciones en cuanto a aberraciones sexuales y casos de suicidio.

El estudio de estas especializaciones me ha llevado a la conclusión de que en muchos paragnostas encontramos la tendencia a descubrirse a sí mismos en otras personas. Esta inclinación autística, aunque de ninguna manera idéntica a la proyección, tiene, sin embargo, cierta afinidad con ella.

Todo lo expuesto muestra que en Holanda se ha emprendido también el estudio de la importancia práctica de la paragnosia. En 1957 se publicó en Utrecht mi obra *Over het gebruik van paragnosten politiele en andere parktische doeleinden* (Sobre el empleo de paragnostas con fines policiales y otros fines prácticos). Como lo indica el título, una de las cuestiones tratadas en la obra es la de hasta qué punto son los paragnostas capaces de proporcionar informaciones de valor policial. Pruebas tomadas por mí con conocidos psicopsicistas han revelado que si bien los paragnos-

tas se han mostrado capaces en algunos casos de proporcionar informaciones de valor policial, por lo común los resultados han sido decepcionantes. Esto no quita para que los datos faltos de valor en lo policial tengan, a veces, suma importancia en sentido parapsicológico.

Acabemos por consignar que nuestro Instituto se ha ocupado igualmente de la cuestión de la curandería. Es notable que en nuestros días, en que la medicina consigue de continuo los triunfos más resonantes, las personas que consultan a magnetizadores y curanderos de todas clases aumentan considerablemente en número. Unas investigaciones realizadas por el Instituto en colaboración con el Instituto Sociológico de la Universidad de Utrecht evidenciaron que casi la cuarta parte de los vecinos de Utrecht han recurrido en alguna ocasión a un magnetizador o persona de este género.

Que también en otros países la clientela de magnetizadores y similares es mucho mayor de lo que las gentes sospechan, quedó demostrado en una conferencia internacional que tuvo lugar en abril de 1954 en Saint Paul de Vence (A. M.).<sup>6</sup>

Como en este caso se trata de un problema social de gran trascendencia para la sanidad pública, y, por otra parte, entre los curanderos tenemos, indudablemente, personas con ciertas dotes paranormales,<sup>7</sup> hemos estimado nuestro deber ocuparnos a fondo de este problema, con la colaboración de algunos médicos. Con satisfacción hemos comprobado que nuestra labor encuentra apoyo en medios parlamentarios. Muchos son, en efecto, los miembros de las Cámaras que consideran que tales investigaciones pueden conducir, por una parte, a combatir de manera efectiva el curanderismo, evitando, por otra parte, que "se tire la ropa con la colada". Porque no cabe negar que en algunos casos personas legalmente incapacitadas realizan curaciones que merecen la atención de los hombres de ciencia.

### NOTAS

- (1) Durante las pruebas no se hizo observación alguna. Este comentario fue añadido posteriormente a la reseña.
- (2) Ejemplos de esta gráfica forma de expresión los

encontramos repetidamente en nuestros paragnos. tas. Por nuestra parte dedicamos a ello gran atención señalando las analogías que sus imágenes muestran con las imágenes que el examen de los sueños nos ha hecho conocer.

- (3) En su estudio *Over de verklaring der telepathische verschijnselen* (Sobre la explicación de los fenómenos telepáticos), (1925), ya señaló G. Hoymans que si consideramos los fenómenos telepáticos como "inspiraciones de pensamientos" pertenecientes a la conciencia de otra persona, resulta explicable mucho de lo que en otras condiciones sería inexplicable. Los argumentos en favor de esta explicación psicológica de la telepatía se han multiplicado desde entonces. Véase mi obra *Telepathie en Helderziendheid* "Telepatía y Clarividencia, Zeist, 1958.
- (4) Algunos investigadores han establecido como tesis básica o punto de partida que el hombre conoce, en lo profundo de su ser, su propio destino y que el psicopista deriva su conocimiento proscópico por vía de la telepatía (precognitiva) del psiquismo de su consultante.

A esta tesis se han unido las consideraciones res-

pecto a la función retardadora del cerebro (H. Bergson) y el "eterno hoy" establecido ya por los místicos (Es ist Vor noch Nach: was morgen soll geschehen/hat Gott von Ewigkeit schon wesentlich gesehen" —No hay Antes ni Después: lo que ha de ser mañana/ya lo ha visto Dios en esencia desde su Eternidad (Angelus Silesius). Además de las predicciones reales hacen los psicopistas, sin darse cuenta, pseudopredicciones. Una de las causas de ello es que entran en contacto telepático con sus consultantes y pronostican a éstos el porvenir que sus consultantes "sueñan". En algunas de mis publicaciones he dado ejemplos elocuentes de ello, señalando a la vez los peligros que representa para el público consultar sin ton ni son a paragnostas.

- (5) Véase J. B. Rhine y J. G. Pratt: *Parapsychology*, Blackwell, Oxford.
- (6) Véase *Proceedings of four conferences of parapsychological studies*, Parapsychology Foundation, Nueva York, 1957.
- (7) Véase mis *Aussergewöhnliche Heilkräfte*, Walter Verlag, Olten, 1957.

## EL PLANCTON COMO ANTIBIOTICO

Investigadores franceses se esfuerzan en encontrar un método para aislar una sustancia contenida en el plancton marino que tiene efectos bactericidas. El Centro de Investigación de Biología y Oceanografía Médica de Niza, anexo al Instituto Nacional de Higiene, pudo comprobar experimentalmente que el plancton que contiene el agua del mar —el fitoplancton especialmente— posee estas cualidades. Cuando se depuran las aguas residuales con agua del mar, las bacterias que contenían desaparecen al cabo de pocas horas. El agua de mar estancada o esterilizada pierde su efecto bactericida al tratar con ella las aguas residuales. Mas tan pronto como a la mezcla de agua de mar esterilizada y agua de verde, pero se le añade algo de plancton fresco, recobra el agua de mar su cualidad como antibiótico. Según los experimentos del Centro de Investigación de Niza hay un alto grado de

probabilidad de que el "antibiótico marino" sea una sustancia secretada por el plancton. Pues el agua fresca de mar, a la que se ha privado del plancton por filtración, conserva su poder bactericida. En colaboración con los laboratorios de la Facultad de Farmacia de París, intentan los científicos del Centro de Investigación de Niza aislar esta sustancia. Si esto se lograra se estaría en el camino de obtener un poderoso medicamento anti-infeccioso.

Las cualidades antibióticas del agua del mar son conocidas desde siglos, sin que hasta ahora hubiera podido investigarse la causa. Se atribuyeron, entre otras cosas, a los rayos solares ultravioleta, pero éstos no llegan hasta las profundidades marinas. Tampoco el contenido salino del agua del mar y sus elementos oligo parecen influir en su efecto curativo. Pues el agua de mar producida artificialmente con todas las sales minerales, no mata ninguna bacteria.